

24 février 2017 revue de presse \_\_\_\_\_ 2

24 février 2017 revue thématique DD \_\_\_\_\_ 3

**SAINT-JEAN**

24 FEV. 2017

## Premier chapitre des Tasto Mounjetos

La chancellerie du Toulousain de la Confrérie pacifique des Tasto Mounjetos du Comminges, inaugurerà, dimanche, son premier chapitre à Saint-Jean. Cette cérémonie conviale se déroulerà en l'Espace René-Cassin, dédié aux prix Nobel de la Paix.

Le Saint-Jeannais Bernard Boulouys, chancelier du Toulousain, sera heureux d'adoubier le maire Marie-Dominique Vézian au titre de Nonette de la Confrérie, parmi les 11 nouveaux intronisés.

« La commune de Saint-Jean aura le privilège de s'associer à la défense des valeurs et de la culture pyrénéenne au sein



Une délégation des Tasto Mounjetos menée par Bernard Boulouys assistait, à Saint-Jean, à la soirée du Gaillac primeur.

de notre Confrérie reconnue au Patrimoine culturel et immatériel de l'Unesco et adhérente au Conseil européen des Confréries » précise Bernard Boulouys. Après les intronisations, l'autre moment fort sera le déjeuner autour du haricot roi avec le mounjetado : haricots blancs, saucisse, confit de canard, pied de cochon et couennes.

« Notre confrérie pacifique défend des valeurs et des traditions de notre culture régionale comme l'amitié, la convivialité, l'esprit festif et la fidélité » ajoute Bernard Boulouys.

Pour tous renseignements :  
06 30 73 19 44.

## SÉCHERESSE : IL FAUT DÉJÀ PENSER À ÉCONOMISER L'EAU

24 FEV. 2017

Il a très peu plu en Haute-Garonne et dans les départements voisins depuis la fin de l'année. Seulement quelques gouttes en janvier et un peu de pluie début février qui a permis de réactiver les débits des cours d'eau. Météo France ne prévoit pas de précipitations dans les prochains jours. Le déficit pluviométrique est important (50 % de moins que ce qui tombe d'habitude en cette période. Dans ce contexte, le préfet de région Pascal Mailhos a tenu à réunir tous les acteurs de l'eau pour faire un point. Une première si tôt dans la saison. « La situation n'est pas catastrophique mais elle est fragile, ce qui

**Le préfet appelle tous les usagers à une utilisation économique et responsable de l'eau**

implique une grande vigilance » indique Mélanie Tauber, responsable du service environnement police de l'eau à la DDT (direction départementale des territoires). « Le taux de pluviométrie influence plusieurs choses, les niveaux des cours d'eau, mais aussi le remplissage des barrages et celui des nappes souterraines. Or en période estivale, à partir de juin, c'est ce qui permet de soutenir les débits. Avec un impact pour l'irrigation des terres agricoles et pour tous les usages de la vie quotidienne ». Le niveau des nappes phréatiques est actuellement en dessous de la moyenne sur la Garonne, et très



Le niveau de la Garonne a parfois été spectaculairement bas l'été, comme ici en septembre 2011/DDM. Nathalie Saint-Affre, archives.

faible sur l'Ariège. « La situation peut encore évoluer favorablement » souligne M.Tauber à la DDT. Une grande partie du remplissage des nappes et des retenues s'effectue en général entre les mois de février et de mai. Autre élément à prendre en compte, la fonte des neiges. Le stock neigeux est moyen cette année. Deux retenues dont bénéficie la Haute-Garonne sont surveillées de près : le système Neste, en amont de Lannemezan, qui irrigue les affluents de la Garonne et la retenue de Montbel en Ariège. Les volumes stockés dans les retenues pyrénéennes d'EDF utilisés pour le soutien d'étiage de la Garonne (51 millions de mètres cubes) sont quant à eux garantis pour 2017. Conclusion de la réunion de mercredi à la préfecture, Pascal Mail-

hos demandé « une vigilance particulière dans les prochains mois », même si la situation n'est pas encore définie comme « exceptionnelle ». L'Etat et tous les acteurs concernés vont continuer à suivre l'évolution de la situation et referont un point d'ici un mois. Aucune mesure d'urgence n'apparaît nécessaire mais le préfet appelle « tous les usagers à une utilisation responsable et la plus économique de la ressource en eau ». L'eau est de plus en plus rare et précieuse, même en période hivernale. Même les petits gestes quotidiens comptent, comme ne pas laisser couler l'eau pendant qu'on se lave les dents, prendre des douches plutôt que des bains, réutiliser l'eau de rinçage des légumes pour arroser les plantes...

S.R.